Xinhua. 2005. "CEPAL valora importancia de TLC Chile-China para Sudamérica". Xinhua, noviembre 1

SANTIAGO, 31 oct (Xinhua) -- La próxima firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Chile y China es un símbolo para las futuras relaciones de América del Sur con el país asiático.

Así lo expresó hoy a Xinhua el director de Comercio Internacional de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (CEPAL), Osvaldo Rosales, quien aconsejó desarrollar las relaciones con China de un modo subregional, al mencionar posibles proyectos conjuntos con Chile, Brasil y Perú.

Rosales señaló que se abren oportunidades para implantar iniciativas público-privadas en exportaciones, inversión, turismo y conectividad aérea, así como en infraestructura y energía, ámbitos en los cuales podrían participar inversionistas de China.

El representante de la CEPAL estimó que el elevado crecimiento de China exige abastecimiento seguro en energía, minerales, alimentos y diversas materias primas, rubros en buena medida provistos por América del Sur.

El crecimiento de China es la principal explicación del incremento de las exportaciones en varios de los países sudamericanos, de mejores términos de intercambio y favorables impactos en ahorro y saldo fiscal, agregó.

Tras la visita del presidente Hu Jintao a la región a fines de 2004, cobraron impulso importantes iniciativas chinas de inversión en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Perú y Venezuela.

Rosales destacó la importancia de que el TLC con Chile, cuyas negociaciones concluyeron este fin de semana en Beijing, sea el primer que China firma fuera de Asia, lo cual hace evidente la alta valoración de las autoridades de ese país a la estabilidad económica y la política de apertura comercial chilena.

Asimismo aseguró que el desafío de Chile es trabajar para constituirse en un efectivo puente de comercio e inversión con Asia Pacífico, así como privilegiar la relación con China y con Japón, país con el que iniciará la negociación de un TLC en 2006.

En ese plano Chile ha avanzado al tener un TLC con Corea del Sur y ante la próxima entrada en vigor de acuerdos similares con Singapur, Nueva Zelanda y Brunei.

Osvaldo Rosales destacó que el TLC con China le posibilita a Chile fortalecer sus vínculos con la región Asia Pacífico y profundizar su relación económica con el Mercado Común del Sur (Mercosur) y el área andina.

El próximo 9 de noviembre la CEPAL organizará un seminario con las cámaras de comercio de Brasil, Perú y Chile con el fin de analizar opciones para incrementar los vínculos comerciales y de inversión con China. Fin